

甲斐市教育委員会第6回定例会議事録

- 1 日 時 令和5年9月29日（金）午後1時30分
- 2 場 所 甲斐市役所 新館2階 防災対策室
- 3 開 会 午後1時30分
- 4 出席者 【教育長】高鳥悟教育長
【委 員】金子初男職務代理者 中込正久委員
米山祐希委員 小林啓子委員
【説明員】名取藤吾教育部長 宮本裕教育総務課長
樋川和之学校教育課長 高須秀樹生涯学習文化課長
保坂俊和図書館長 金丸徹学校教育指導監
大木貴子学事係長 乙黒良智スポーツ推進係長
- 5 傍聴人 なし
- 6 事務局 小田切英規教育総務係長 内田優教育総務係員
- 7 議事録署名委員の指名 B委員 C委員
- 8 前回議事録の承認 令和5年度 第5回定例会議事録 「承認」
- 9 教育長からの報告
- 10 議 題
第1号 教職員の懲戒処分（案）について
第2号 令和5年度要保護・準要保護児童生徒の認定について
- 11 その他
(1) 令和5年9月甲斐市定例市議会教育委員会関係一般質問について
(2) 山梨県市町村教育委員会連合会秋季研修会の開催について
(3) 令和5年度中北地区地域教育フォーラムの開催について
(4) 中北地区教育委員会連合会教育事情研修の開催について
(5) 第76回県体育祭り結果
(6) 10月の行事予定について
- 12 閉 会 午後2時05分

○開 会

事務局

開会を宣する。

○あいさつ

教育長

改めましてこんにちは。

月日が経つのは早いもので、令和5年度がスタートしてから、半年が過ぎようとしております。9月に入り、日中は、まだまだ暑い日が続いておりますが、日暮れも早くなり、朝夕の涼しさや虫の声に秋の訪れを感じるようになりました。

さて、新型コロナウイルスの感染状況について、9月21日の県の発表によりますと、新規患者数は、2週間連続で減少しているが、依然、高止まりしているとして、8月24日に発表した「感染拡大注意報」、「医療ひっ迫注意報」を継続しております。

また、インフルエンザについては、全国的にも患者数が増加しており、山梨県でも流行期に入ったと発表がありました。過去10年間で9月に流行入りした年はなく、異例の早さだそうです。

市内小中学校の新型コロナウイルス感染症の状況ですが、小学校1校、中学校2校において、9月5日から8日にかけて、それぞれ1日から3日間、学級閉鎖や学年閉鎖の措置をとりました。

このような状況の中、市内中学校の学園祭につきましては、新型コロナウイルス感染症の影響により、日程を延期した学校があったものの、生徒会が中心となって、企画・運営を行う中で、思い出に残る学園祭となりました。

また、明日30日には、市内小学校で運動会が予定されております。昨年同様、感染症や熱中症対策のため半日開催となりますが、各学校では工夫を凝らしたプログラムで開催される予定です。

これから、スポーツ及び芸術・文化の秋を迎え、様々なイベントが開催される予定です。来月8日には、第2回KAI SPORTS DAY、29日には双葉公民館まつりを開催いたしますので、委員の皆様には、引き続き、教育委員会活動に対しまして、ご理解、ご協力を賜りますようお願いいたします。

○議事録署名委員の指名

教育長 議事録署名委員を指名します。B委員、C委員を指名します。よろしくお願いいたします。

○前回議事録の承認

教育長 第5回教育委員会定例会議事録に異議のある方はいらっしゃいますか。
一 同 異議なし。

教育長 異議がないようですので、前回議事録は承認されました。会議終了後に、A委員、D委員に署名をいただきます。よろしくお願いいたします。

○教育長報告

教育長 9月の諸報告をさせていただきます。主なものについて、ご報告いたします。

8日から28日まで、定例市議会が開催され、一般質問や補正予算、令和4年度決算の審議が行われました。

9日には、市文化協会主催の「文化講演会」に出席し、日本語学者の先生の講演を拝聴いたしました。

23日には、山縣神社において、「第38回大弐学問祭」が開催され、神楽奉納と学問成就祈願が行われました。

また、午後には、北部公民館において、山県大弐書道展の表彰式が開催され、35人の入賞者の表彰を行いました。

26日には、KAI SPORTS DAY 実行委員会に出席いたしました。

本日29日、第6回定例教育委員会が開かれております。

以上の報告とさせていただきます。

教育長 議題の審議に入ります前に、議題第1号「教職員の懲戒処分（案）について」及び、議題第2号「令和5年度要保護・準要保護児童生徒の認定について」は、個人情報保護の観点から、非公開とさせていただきたいと思っております。

そこで、非公開とするにあたり、甲斐市教育委員会会議規則第15条の規定により、討論なしで採決を行います。

委員の皆様にお諮りします。議題第1号及び議題第2号の非公開について、賛成の委員の挙手を求めます。

一 同
教育長

挙 手

挙手多数でございます。議題第1号及び議題第2号の非公開は可決されました。よって、議題第1号及び議題第2号は、非公開といたします。

【ここから非公開】

教育長

非公開とした議題第1号及び第2号の審議が終わりましたので、以上で議題は終了いたします。これより公開といたします。

【ここから公開】

○その他

(1) 令和5年9月甲斐市定例市議会教育委員会関係一般質問について

事務局

(資料説明)

委 員

18 ページの児童館の利用状況についてですが、各児童館で放課後児童クラブをやっていますが、放課後児童クラブの対象者は小学校1年生から6年生までで、現状、保護者の就労などで、放課後帰宅しても家庭において適切な保育が受けられない児童を対象に、とありますが、今、希望する児童は全て対応できているのかということをお伺いしたいと思います。

それから、児童館と放課後児童クラブの棲み分けについてですが、児童館の中では、放課後児童クラブはどのような扱いになっているのか教えてください。

事務局

児童館の放課後児童クラブの内容につきましては、教育委員会では把握ができてない部分があるのですが、子育て健康部で運営をしておりますので、はっきりとした数字がわかりません。後日調査いたしますので、よろしく申し上げます。

委 員

数につきましては、数年前の話になりますが、放課後児童クラブが甲府市の場合、対象がまだ6年生まで拡大しておらず、公的なところで

対応ができていなくて、民間のところに預けている子どもさんもいる中で、甲斐市では当時6年生までを対象としているというところでは、大変ありがたいことと思っておりますが、その数については、特に課題にもなっていないので、希望する全ての児童が対応できているのかということを確認したかったところです。

それから、19 ページで、すべての子どもが参加できる事業として、外部講師に依頼した「児童館 de 課外授業」を、令和2年度まで各児童館において実施していたが、現在は各児童館の事業に統合し、行っているという、その状況を教えていただきたいと思いました。

事務局 以前は、「児童館 de 課外授業」ということで、生涯学習文化課で行っておりました。これにつきましては、児童館でも同じような事業を実施しているということで、生涯学習文化課と子育て支援課で協議をしまして、児童館の事業として統合していくということで、こちらについては、放課後児童クラブに登録していない子どももすべて受けられるというような事業で行っています。ただし、ここ3年ばかり、コロナの関係で事業ができていないということが、昨年までの状況であります。

委員 各児童館の事業に統合し、ということは、まだ具体的には行われていないということですか。

事務局 令和3年度に統合したのですが、数としてはそれほど多く行っていません。外部の講師を呼んで、回数は少ないですが、講演会や手品など様々な事業を行っている状況であります。

委員 児童館を利用する子どもと放課後児童クラブを利用する子どもの活動への参加状況というのは、一緒に参加しているのですか。

事務局 今現在は、児童館の事業のため、わからない部分があるのですが、過去、生涯学習文化課でも児童館で課外授業を行っていたときは、児童館を利用している子どもと放課後児童クラブを利用している子どもにも周知をし、来たい方は是非来てください、というような中で児童館での課外授業を行っておりました。

教育長 その他、ご意見、ご質問はございますか。

一同 異議なし。

(2) 山梨県市町村教育委員会連合会秋季研修会の開催について

(3) 令和5年度中北地区地域教育フォーラムの開催について

(4) 中北地区教育委員会連合会教育事情研修の開催について

事務局 (資料説明)

教育長 ご意見、ご質問はございますか。

一 同 異議なし。

(5) 第76回県体育祭り結果

事務局 (資料説明)

委員 ご報告ありがとうございました。一つだけ質問で、こちらの開催のお知らせをいただいた時に、ソフトボールが8月から開始ということで、とても暑くて大変なのではないかと思ったのですが、開催中は体調不良者等は無く、無事に安全に行われたのでしょうか。

事務局 私も女子のソフトボールの決勝戦に応援に行かせていただいたのですが、その時に選手が一人倒れてしまうということがありました。ただ、幸いにも救急車で運ばれることはございませんでした。あとは他の競技で数名の選手が怪我をされたという報告を聞いております。

教育長 その他、ご意見、ご質問はございますか。

一 同 異議なし。

(6) 10月の行事予定について

事務局 (資料説明)

委員 29日の双葉公民館まつりに教育委員出席とありますが、これは双葉地区の教育委員さんが出席ですか。

事務局 はい、こちらは双葉地区の教育委員さんをお願いをしております。

委員 8日のKAI SPORTS DAYですが、教育委員の出席はないので、特にセレモニー等への参加要請はないということでよろしいでしょうか。

事務局 はい、おっしゃるとおりです。実行委員形式で行っておりまして、市長・教育長・自治会長等の出席を依頼しております。

教育長 その他、ご意見、ご質問はございますか。

一 同 異議なし。

○閉 会

事務局

本日、本定例会に付議された議案の審議を全て終了したので本定例会の閉会を宣する。

閉会時間

午後 2 時 05 分